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BUSSOLENGO •••••••••••••• UN'ESPERIENZA

Il Governo Generale dal 21 al 30 gennai o 1986, é stato ospite
della nostra Casa di Bussolengo, vicino a Verona.
I l p. Luigi Hechanova , consigliere generale,in una relazi one
personale , ci ha f ornito le sue impressioni su questa prima riu
nione del nuovo Governo Generale e sul le esperienze fatte. Tit o
l o della re lazi one: L'esperienza di Bussolengo.
Dei 7 membri del Governo Generale che al mattino - ore 8 .05 del
21 genna i o sono andati a prendere il treno àl1a stazione Termini
di Roma , penso che solamente due intraprendevano questo viaggio
con entusiasmo.
Quant o al P .Las s o , Superiore Generale, Egli era ottimista. Ci a
veva fatto la seguente proposta: " Cominciamo il nostro lavoro
con alcuni giorni che trascorreremo insieme fuori Roma.Andiamo
ne l deserto come ha fatto Gesu. con i suoi Apostoli. " Ques t a l'i
dea: " Ci riuniremo per pregare, riflettere , organizzare il no
stro programma,trattenerci insieme e fare cosi esperienza della
vita e del lavoro che dobbiamo fare insieme nel corso de i se i
prossimi anni." Il P. Generale ci ha parlato di Bu s s ol engo in
maniera tale che alcuni avran pensatò: in questo sessennio ci
sar~" un prima, un durante e un dopo Bus s ol eng o" •
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La nost r a Chiesa di Bussolengo
A destra: l 'edi f i cio adibit o a scuola - A sinistra, la nos t r a Ca sa .



I l p . Zi r i l l i aveva pr opost o di andare a trascorrer e tali gi or na t e
nella nos t r a casa di Bussol engo : una casa della Provi nci a Romana , r e
centement e r i s t r ut t urata.
La maggi or part e di noi non s apeva neanche dove s i trovava Bus solengo:
non l a riporta vano neanche l e car t e ge ogr a f i che del p . Fenil i .Ma , sul 
la mia carta geogr a f i ca il nome c' era: Bus s ol engo si t r ova a circa 12
km. da lla citta di Verona : c i t t a celebre per cu ltura e storia.
E va bene ! Alcuni per6 non sapevano dove si trovava Verona. Pens a vano
fosse vicino a Fi r en ze .
La casa di Bus s ol engo é stata fondata dai Redent or i s t i Aus t r i aci, ne l
secolo scorso ,quando Verona f aceva parte de l l'Aus t r ia .Quand o l a Provi n
cia Romana l 'ha eredi t ata, ve nne i stituit a un a s cuola e un seminar i o .
Or a i l s emi nar i o é s tato chiuso e l o Stato ha affittato i l ocali per
utilizzarli come scuola.
Bus s ol engo ha circa 13 . 400 abitanti . Mol t i t uristi tede s chi d 'est ate
vi risiedono, e mol t e famiglie i taliane de l luogo vanno i n Germania .
Da mol t i anni, i Padri della Provincia di Monaco , durante l 'estate,si
oc cupano dei turisti tedesc~i che vanno al lago di Garda ,non molto
lontano da Bus s ol engo e vanno a visitare i malati r icoverati nell 'o
spedale di Bussolengo confinante con la nostra ca sa.

I l viaggio da Roma a Bussolengo é durato 7 ore e al le 15.30 arrivati
a casa eravamo affamati. Il pranzo di benvenuto ci ha dato una prima
i dea della meravigliosa ospitalita di cui abbiamo godut o nei l e gi or 
ni di permanenza. Ogni pranzo era un pranzo di festa.
Uno dei motivi de l nostro tenue entusiasmo pe r questo viaggio a Bus s o
l en go era caus a t o dal fatto che ancora non avevamo avuto il t empo di
s t abi l irei conveni ent ement e nella Cur i a Generale. Eravamo gi un t i a Ro
ma solo 'da pochi giorni. I nol t r e a Roma c'erago dei l avori in cors o .
Una parte della casa, finora affittata, si era r esa liber a. In tut t o
9 camere aggi unt e per i segretariati e gl i uffici, ma s i é resa ne
ces s a r i a una ristrutturazione e un a r r edament o . Disgraziatamente i l a
vori pr oce devano lentamente ,per cui arrivando a Roma ci s i amo adatta
ti in alcune camere arredate alla meglio. Inoltre, alcuni di no i
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Una camera per gl i
ospiti nella nostra
casa di Bus s ol eng o .



venivano da paesi caldi( 35 gradi a S.Paolo, 33 a Pretoria,25 nelle
Filippine). A Roma 10-15 gradi e poteva ancora andare,ma a Vero
na, secondo il bollettino metereologico vicino a O gradi. Alcuni di
noi sono dovuti ricorrere, a vestiti piu pesanti.
Il mio entusiasmo ha ricevuto un brutto colpo la seconda sera.A causa
del freddo,la mia pelle si era arrossata. Ho chiesto a un confratello
di Bussolengo della crema per il volto. Toccandomi si é accorto che
bruciavo. Mi ha portato subito al vicino ospadale dove egli é cappel
lano, per farmi visitare. Mi dissero che avevo preso semplicemente
una influenza,malattia diffusa in quel tempo a Bussolengo e in tutta
l'Italia, con ordine di mettermi a letto. Nei giorni seguenti mi sono
sforzato di guarire con i metodi italiani. Invece delle cmpresse o
dei cachets tradizionali, mi sono state date delle gocce con acqua.
Ma la cura piu interessante consisteva nelle iniezioni: due volte al
giorno, e nel sedere. Non ricordo a qual tempo rimontano le iniezioni
precedenti che ho fatto, e sopratutto se in quel posto.
Un altra ragione per cui non mi é piaciuta l'influenza in Italia era
perché, nella stampa itali&ll~,tale influenza era chiamata" la filip-
pina. " ;
Il secondo gi or no della mia malattia - 2~ gennaio, giorno del mio com
pleanno, sono stato pregato di andare a refettorio per il pranzo.
Sono caduto dalle nuvole quando ho visto la festa straordinaria che
avevano preparato per me, con una torta e ~6 candeline. Sono rimasto
vivamente commosso per lo spirito fraterno dei confratelli e' mi sono
sforzato per mangiare,cercando di evitare di aggravare l'influenza.
La comunita aveva previsto per me un altro regalo: una stecca di cioc
colatta che non sono riuscito a terminare, neanche con l'aiuto degli
altri Consiglieri Generali.
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Dopo questo magnifico pranzo
per il mio compleanno, sono
tornato a letto per sconfig
ger e l'influenza. Per grazia
di Dio,il gi or no seguente
stavo abbastanza bene per
poter riprendere il lavoro
con il gruppo dei-'consiglieri.
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Statua di S. Alfonso
posta all'ingresso
della nostra casa
di Bussolengo.



Durante la permanenza a Buss ol engo l avoro duro e pe sant e . I l p. Lasso
ha una capa c i t a di lavoro inimmagi na bi le. E'pi eno di salute. Ne l l a
pri ma matt inata ci ha presentato i l progr amma della gi or nat a . Bi s o
gnava aver i l t empo per l a pregh iera ,per la ri creazione,per l o studio,
e pe r s tabi l i re il progr amma futuro. Dopo che il p . Generale aveva
pr e s ent a t o i l programma , i l p. Feni l i ha domandato: " l-la quando avre 
mo il tempo per l o studio personale? " la r iflessione ha f at t o diver 
tire il p. Lasso che l' ha ripe tuta ridendo, ma non ha dato alcuna ri 
sposta e n on ha cambiato nul l a di ci6 che aveva proposto. E cosi ab
bia mo lavorato mol t o ogni gi or no fino a sabato a mezzogiorno. Ma quan
do Egli co munic6 che s i sa r ebbe pot u t o ave r e del tempo per l avor ar e
anche la domenica ci fu una rea zi one spontanea: " Facciamo sciopero".
Abbiamo preferito interrompere il l a vor o per un'escursione ~torica e
culturale a Verona. Per 6 , siamo andati a Verona ,in una stagi one
non bella de ll'anno. Sarebbe stato meglio andarvi d 'estate e approfit
tare per assistere ad un'opera all'Arena. Felicemente,qu~~do siamo
andat i a Padova e a Vene zi a , c'era un tempo magnifico. Siamo stati ri
cevuti cordialmente da i confratelli di Vene zia. Piu t a r di ab biamo sa
p~~ o__di _cattivo tempo anche a Padova e a Venezia.
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Con i nostri

confrate lli
di Venezia.

La--seconda settimana a Bussolengo é s t at a dedicata a riveder e ci6 che
era stato discusso ne lla prima settimana e a prendere que l le decisio
ni che potevano essere prese immediatamente. I l p . Zirilli ha l etto
il verba le de l la riunione: possiamo dire che si trova veramente nel
suo elemento e a suo agio. Il p.Fenili ha f a t t o n otare schersosamen
t e che per leggere il rendiconto di una seduta ,il p. Zirilli aveva
bisogno di tre s edute. I n ogni caso,una de lle no s t r e s c operte di Bus
solengo é stata l a grande facilita di espressione del p . Zirilli.Sa-
ra esagerato dire che i r endiconti de l p . Zirilli hanno quasi una de
scrizione da r omanzo !
Una parola ancora su p . Zirilli: noi abbi amo deci so di nominarlo Pro
curat or e Generale. Qua l cuno ha aggi unto che andando in Vaticano avreb
be dovuto mettersi addosso qualche pe zzo di po rpor a o di rosso.Egli ha
risposto subito: " Non ce ne é bisogno ! " . Abbiamo co mpreso quello che
intendeva dire. Essendo molto conos c i ut o in Vat i cano ,non ha bisogno
di un abito speciale.
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" Sono stati inoltre affidati agli altri Consiglieri Generali dei compi
ti particolar~,in base alle attivita finora da loro svolte.
I l p. Kratz é responsabile del Segretariato per l a Past orale. Ha acqui 
s ito molta esperienza durante i l suo l avor o missionario.
I l p. Hechanova é responsabile del Se gretariato " Iustitia et pax " .
At tende ancora notizie del suo confratello p.Rudy Romano ,rapito ne l
Lug l io scorso.
Sappiamo che i l p. Dowlin~ ha t r a s c or s o la maggior parte dei suoi 10
anni di Vice-Provinclalei Pretoria nel campo della formazione(inizia
l e e permanente). E' responsabile del segretariato de l la Formazione.
I l p . Ulysses Da Silva Non ha potuto nascondere che aveva trascorso
due anni a Roma per l o studio della Liturgia. E'responsabil e del se
gr et a r iat o per l a vita comunitaria e presidente della Commiss i one
per i Fratel li.
Sebbene il p. Fenili sia stato quasi sempre Professore, i computers
pe r Lui non hanno segreti,anche se gli abbiamo chiesto quale differen
za c ' é tra "har dware" e " software ". E'stata creata per Lui una nuova
r e spons abi l i t a nella Curia Generale: Amministrazione e or gani zzazione .
A Bussolemgo, abbiamo potuto utilizzare ,per la preghiera comune e la
litur gi a la cappella della casa ristrutturata e abbellita.E ci6 ci
ha permesso di fare una delle esperienze piu importanti di quelle gior
nate , giacché la preghiera in c omune forma la comunita.
Nel corso di quelle giornate abbiamo cominciato a rispondere un " SI' "
a l l'ufficio di consiglieri generali. E' una cosa essere eletti dai
confratelli per porci t otalmente al servizio della Congregazione e
un'altra cosa abbandonare il proprio paese, la propria cultura, i
par~nti, gli amici e trovare il senso del ~roprio impegno personale
e apos t ol i c o ne l ' compi t o di consigliere. E bello sentirsi dire dagli
altri: " Tu cosi potrai fare di piu". Ma nell'intimo ci si domanda:
" Posso io veramente fare di piu? E come ? "
Si prova anche un certo sentimento di insufficienza. Durante la no s t ra
gita al Lago di Garda,il piu grande lago di Italia, qualcuno ha nota
to lungo la strada dei reclams a favore dell'olio di ol i va" extra
puro. ". Alcuni ha,detto che tale reclame si pu6 applicare alla nos t r a
s itua zi one . Il p. Generale é stato gia Consigliere per 12 anni , ma
cias cuno di noi é nuovo nell'ufficio. In ogni caso , é s tato un t empo
di i ntensa donazione di sé stesso a l Signore, di profonda a ccetta zio
ne ne i riguardi de lla comunita e di un l avor o a favore di tutta la
Congregazione in un gruppo internazionale.
Sono stati fatti molti progetti ,si é molto discusso , si sono prese
mol te decisioni. I risultati di queste discussioni quasi quotidiane
saranno pubblicat~ in un fascicolo speciale del Governo Generale.
Ma é sopratutto importante che a Bussolengo ha avuto inizio un pr o
gramma che si realizzera giorno d opo giorno nell'ambito de l Consi
gl i o e del Governo Generale.
Durante la seconda settimana della nostra permanenza a Bussolengo,il
p . D'Agostino, Superiore Provinciale di Roma , ci ha fatto visita con
t ut t i i suoi consiglieri per partecipare alla benedizione ufficiale
de lla casa ristrutturata, fatta dal p.Generale. In tale occasione noi
abbiamo espresso la nostra riconoscenza per l'ambiente fRaterno e
l'ospitalita che hanno reso indimenticabili le gi or na t e passate a
Bussolengo.
Non possiamo ora f ar altro che ~orre queste gi or na t e nella nostra vi t a
e nella nostra memoria come: L esperienza - Bussolengo !.
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I REDENTORI STI A BUSSOLENGO

I Redentoristi Aus t r i a ci sono
gi unt i a Bus solengo ne l 1856:
prendendo res idenza nel Con
vento dei Fr ancescani , soppres
so sotto Napol e one . Bu ssolen
go apparteneva al t erritorio
della Monar chi a Austria ca .
E'stato sopratut to D.Turr i , sa
cerdote originario di Bus s o
lengo ché si é occupato del~

la fondazione di una casa
de i Redent or i s t i nel luogo. c

Egli aveva conosciuto i Reden
toristia Vienna nel 1830,
ment r e predicava il Quar e s i 
male agli italiani • .
Ol t r e Bussolengo,vi er ano nel
Nor d- I t a l i a altri tre conven
ti. Nel 1859 furono riuniti
in una vice-provincia. Il Vice
Provi nci a l e f u il p . Mangol d ,
pre cedent ement e Pr ovi nci a l e
della Provi ncia ~striaca.

A causa di movi menti politici,
due case f ur on chiuse. Bus s o
lengo e Fi na le nel 1862 furono
annesse a l l a Pr ovi nçi a di Roma .
I novi zi e gl i studenti per un
po' di tempo stettero a Bus s o
lengo.
Ne l 1866 l a casa di Bus s ol eng o
venne soppressa, ma i Padri
vi rimasero per il servizio
della Chiesa.
Nel 1874 la Casa fu riaperta.

Altare laterale co n l'imma
gi ne della Madonna de l Per
petuo Soccorso.

Attualmente vi sono a Bussolengo 9 Padri che si dedicano s oprattutto
alle Mi s s i oni . Fa parte della comunita anche uno studente che s egue
gl i studi a Verona. .
La bella Chiesa é diventata, gr a zi e ai Redentoristi, un luogo di pe l
legrinaggio alla Madonna del Perpetuo Soccorso. Ogni 8ab~t9, mol t a
gent e partecipa alla novena. Vi é molto vemerato S. Gerardo.
La citta di Bussolengo é molto vicina a strade importanti . Vi pa s s ano
le autostrade Roma - Br enner o e Venezia - Milano. E' f a ci l e r aggi un
ger e il casello di lter ona - Nord.
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